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Год издания восьмой.

КРАСНАЯ ПЕЧОРА
Орган Укома ВНП(б ) , Уисполкома и Упрофбюро Ижмо-Печорского уезда. 

Автономной Области оми (Зырян),

УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ:

Для крест?‘ й рабочих 
на месяц 20 к.

Для сов. > уездных уч
реждений 80 к.

Для хоз*т0ргг. органи
зации и часгн. торг. 3 р.

Для всех остальных 
50 кон ■ > 1 Ч •. ' 

АДРЕС РЕДАКЦИИ:

с. и ж м а , а в т . обл. ^  
коми (зupяй^'"**;W

ЦЕНА Об^ЯВЛЕНИЯ

Строка петита позади 
текста—15' к., и в тек
сте—20. :

О потере документов— 
1 руб за об‘явление в 

6 строк.

Администр. учреждениям 
СКИДКА.
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Д6 7 4  ( 5 7 3 )  Среда, 19 сентября 1928 г. Выходит ио ередам и субботам. ЛS  7 4  (5 7 3 ) ,

Правильное руководство поднимет ка
чество работы.

В работе ереди женщин, как и 
во леей работе но политическому во
спитанию масс, стоит ряд больших 
задач.

В текущей работе на местах 
партийным ячейкам нужно уметь 
выделять из этих задач первооче
редные.

Какие—же моменты работы в ус
ловиях Ижмо-Печорского уезда 
должны быть первоочередными?

Подготовка актива и выдви
жение. К  активу следует отнести 
кадр женработниц, кадр выбор
ных женщин, активисток-делега- 
ток, активисток-профсоюзниц.

Подготовка первых идет через 
специальные курсы, совпартшко
лу *и практическую раб.,а подготовка 
остальных через практическую ра
боту по прикреплению к учрежде
ниям и выполнение заданий.

Нужно сказать, что твердого 
кадра работниц в уезде нет. Кур
сы по подготовке женработниц, 
проведенные в 26 м году и после
дующие курсы секретарей ячеек 
и пропагандистов не послужили 
толчком к поднятию квачифика- 
ции, так как на все курсы мес
та командировывали новых, не 
привлекая к работе старых. Такое 
положение и с составом курсов,

проводимых сейчас в уездном цен
тре ни одна слушательница среди 
женщин не работала. Если поло
житься партийным ячейкам ва ме
стах на этот неопытный состав 
сдвига к улучшению не будет. Не
пременное условие - прикрепить 
каждой ячейке хорошо подготовлен
ного опытного коммуниста., к каж 
дому делегатскому собранию, где 
организатор неопытен. Должна 
быть внимательная помощь орга
низатору и чуткое отношение к 
запросом крестьянок. Ячейки не 
должны допускать второстепенно
го внимания к обслуживанию жен 
ских масс, когда во весь рост нар 
тией поставлена на очередь куль
турная революция Задачи улучше
ния труда и быта трудящихся ясен 
щин задачи сегодняшнего дня.

Вначале воспитательного года 
задача каждой партячейки прове
сти смотр своей работе по работе 
среди женщин и женского акти
ва.

Ряд имеющихся решений УКО
МА, ВКП(б) должно послужить 
решительным толчком к оживле
нию этой отрасли партработы на 
местах.

Н Анисимова.

На похоронах Лашевича в Ле
нинграде от имени ЦК ВКП вы
ступил секретарь ЦК Кубяк ска
завший: вся жизнь Лашевича при 
надлежала рабочему классу. Цент
ральный комитет партии в лице 
Лашевича потерял одного из луч
ших последовательных коммунаров 
Перед открытой могилой не следу

Промышленность за год вырастает на
21 процент.

Валовая продукция промышленности СССР возрастет 
в 28  29  году на 20 и одну десятую яроцекта. Капитальные 
затраты в промышленности достигнут 2 1 1 0  миллионов рублей 
Чистая прибыль выразится в размере 1 Р52 миллионов рублей.

Чествование памяти .Толстого.

Индустриальн. займа реализовано 
на 230 милл.

По СССР на 1 сентября реализовано 2 займа индустрии больше 
230 миллионов рублей. Подавляющую часть дала коллективная подписка 
рабочих и служащих.

Слаба подписка среди крестьянства и неорганизованного населения 
города.

Похороны Лашевича.
ет вспоминать ошибку Лашевича, 
когда он отошел от партии. То 
была кратковременная ошибка он 
скоро опять вернулся в ряды пар
тии с такой же энергией и муже
ством принялся осуществлять пар
тийные задания на Далеком восто
ке ва самом ответственном участке.

Десятаго сентября в Москве в 
большом театре состоялось торже
ственное заседание в связи с сто
летием дпя рождения Толстого.

Заседание открылось речью Лу
начарского.

Большую речь о влиянии Тол
стого на западную литературу

Чeствовiяниe памя
ти на родине Тол

стого.
В Ясной Поляне состоялось тор

жественное заседание памяти Тол
стого в присутствии Луначарского, 
Каменевой, иностранных и иного
родних гостей. После заседания 
открыта школа памяти Толстому, 
на леснице которой высится ог
ромная статуя Толстого.

т. Смирнову ИСПОЛ
НИЛОСЬ 50 л е т .

13 сентября исполняется пяти
десятилетие секретаря ЦК ВКП и 
зампредсовнаркома РСФСР Алек
сандра Петровича Смирнова. В свя
зи с пятидесятилетием Калинин, 
Рудзутак, Енукидзе, Смидович и 
Догадов отправили Смирнову сле
дующего содержания телеграмму: 
одного из старейших любимых 
членов президиума ЦИК союза 
сердечно дружески поздравляем 
пятидесятилетием. Наилучшие по
желания в дальнейшей плодотвор
ной работе дорогому Александру 
Петровичу.

произнес Известный германский 
писатель Степан .Цвейг. *

Среди гостей ‘ присутствовали 
японские писатели,, американские, 
английские и немецкий писателе 
Келлерман. Одиннадцатого сентя
бря в Москве состоялось откры
тие выставки посвященной ко дню 
Толстого.

К  судьбе 
Краспнского.

Анадырский исполком сообщает, 
что летчик Красинский совершаю
щий перелет по маршруту, Кам
чатка—Ленинград перед вылетом 
из Анадыря говорил, что в случае 
хорошей погоды он полетит на 
остров Врангеля. Возможно сей
час Красинский находится на 
острове и неможет оттуда вылететь 
в связи с обилием льдов.

Смерть германского 
посла.

Москва, 10 сентября. 8 сентяб
ря в Берлине скоропостижно скон
чался германский посол в Москве 
Брокдорф Рапцау. Смерть произош
ла от разрыва сердца. 9 сентября 
председатель ЦИК СССР Калинин 
отправил президенту Германии 
Гинденбург телеграмму с выраже
нием соболезнования советского 
правительства. Литвинов отправил 
аналогичные телеграммы германс
кому министру IIIтpeзeмaну и бра
ту покойного.

К СВЕДЕНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ.
С 2 0  сентября до конца хода Упартконференции «Крас

ная Печора» будет выходить ежедневно на 2 страницах. 
РЕДАКЦИЯ.



К Р А С Н А Я  П Е Ч О Р А 74 (573)

По у е з д у .
Алло-Алло, центр

альная.
Д:;ое суток уже звоню и не 

могу дозвониться центральной. 
Ие отвечают. Не может ли кто 
сказать когда телефонистка 
Никонова к тру оке подойдет?

Г  унлыр.

Штепсельное не
счастье.

Какая шгу ка штепсель, а пер
вой срочности дела задерживает. 
Телефонная сеть объединяет весь 
район Ижмы, а если удастся 
за сутки вызвать заречный 
НИИ — необычайное счастье. И 
всему этому причина— несча
стные две пары штепселей, ко
торыми только и богата цен
тральная.

Агенство связи, будут ли 
штепселя?

Селькор.

Вести из Усть-усы
По поводузам ,,Усть у«а оживает" 

помет, в газ. Л161 из Усть усы со
общают, что оживление Усть усы 
идет в направлении совершенно не 
желательном. Значительно возрос 
спрос на самогон. Пьянство усили
вается.

Потребности населения болыш 
цей удовлетворяются не полностью.

В Усть усе подготовительная ра
бота по реализации 2 займа ин
дустриализации началась еще в 
августе. По инициативе парт ячей
ки были созданы комиссии содей
ствия. Проведено было собрание 
актива с докладом о значении 
2 займа и об условиях подписки. 
Собрание сделало коллективную 
подписку на 1300 руб.

Перспектива реализации займа 
среди рабочих консервного завода 
сулит очень мало. Рабочие раз'ез- 
жаютея.

Сообщение подтвердилос ь.
Опубликованная в 62 ЛЁгаз 

,.Кр. Печора *• зам „Служащие 
госторга пьянствуют в конто
ре^ подтвердилась за исключе
нием сообщения о бухгалтере

Мермвнове.
Сооб iц«»н о а л м и н я страцв и

учреждения для наложения на ви
новных дисциплинарною взы
скания.

П А Р Т Ж И З Н Ь .
Проведение Всесоюзного культурного

похода.
ЦК ВЛКСМ постановил провести 

Всесоюзный культурный поход 
молодежи. Поход начался в меж
дународный юношеский день и 
закончится к 11 годовщине ок
тябрьской революции. Основные 
лозунги похода: БОРЬБА ПРОТИВ 
ГРЯЗИ НЕРЯШЛИВОСТИ в личном и общественном быту, борь
ба с пьянством и неграмотностью.

По время «похода» каждая ком 
организация, по л и н и и  общей 
пропагандисткой работы должна 
поставить и конкретные задачи, 
напр., в наших условиях— очист
ка от грязи площадей, улиц, рас-

вш яваш ш я
С р ы в а ю т  р а б о т у »
У сть кож вин ска я в аба чи

тальня лишена возможности 
работать удовлетворительно. 
Она со стороны членов ВИК-а 
и др. волостных работников не 
встречает никакой поддержки в 
своей работе, наоборот, благо
даря им иногда наблюдаются 
провалы в работе.

Недавно пред ВИК повысив 
градусы явился на репетицию 
и из кожи лез вон— провалить, 
а выпивший м р. устроил стрель 
б у из р-вера в здании. П

ширить дворы изб-чит., школ, 
посадка деревьев и т.д. К участию 
в походе привлекается вся рабоче- 
крестьянская молодежь и взрос
лое население. В походе должны 
участвовать и различные общест
венные организации: ('ДЫ, обще
ство б'фьбы с алкоголизмом и др. 
Поход рекомендуется проводить 
в всевозможных формах начиная 
от групп обследующих условия 
жизни и быта кем и учащихся и др. 
и кончая постановкой тех или 
иных вопросов на собраниях кем 
и молодежи.

Что читать к пере
выборам делегатов*.

1 Журнал «Коммунистка» № 7 
за 28 й год.

2. «Материалы к перевыборам 
делегатских собраний работниц и 
крестьянок на 1927 28 год».

3. СОКОЛОВА 0. «Как органи
зуются и работают делегатские 
собрания крестьянок».

4. Смидович. «ВКП(б) и кресть
янка».

5. Добрянский «Зырянка».
6. Сборник «Коми область к 

10-ти летию октябрьской револю
ции». (статья «Коми крестьянка 
на общественной работе)».

Ж елезная дорога Пинюг-Устьсыеельск  
будет построена

Постановление Московского Районного Номитета 
по регулированию перевозок.

Московский Районный Комитет 2 МРК также учитывал дирек- 
но регулированию перевозок (ме- тйву Госплана о необходимости 
ждуведомственный орган при соединения ЦЛО магистралью с 
НК.11С из представителей центр- ееверо востоком в направлении, 
альиых и местных плановых, примерно, на Усть-Ухту и наме- 
транслортных, хозяйственных и тил трассу этой магистрали, от 
прочих организаций, регулиру- Костромы, где Совет Труда и Обо- 
ющий вопросы транспорта и пе- роны уже утвердил постройку 
ревозок в своем районе, охваты- ыоçтa через Волгу, на Галич-Ни- 
вающем и наш север) на своем кольбк Устьсысольск-Ухта с пере- 
расширенном заседании от 27-28 сечением Котл ас кой линии IIepм- 
июля с/г. по докладу Планово- ской дороги, примерно, в районе 
Экон. Бюро— Новое железнодо- станции Нинюг.
рожное строительство на севере— 
постановил следующее:

1 МРК, при рассмотрении про
ектов железнодорожного строитель
ства на севере, исходил из ос
новной предпосылки, что в бли
жайшую пятилетку должны стро
иться только те линии, которые 
будут реально рентабельны и бу
дут иметь значение или для лесо
экспорта, или для снабжения ле-

3 Исходя из приведенных сооб
ражений МВБ считает, что  в п е р 
вую пятилетку д о л ж н ы  быть пост 
роены :

а )  У ча сто к  П и н ю г -У с ть с ы с о л ь с и ,  
пр о р е за ю щ и й  м о щ н ы й  лесной м ас
сив р а йона  области Коми с общей 
п л о щ а д ь ю  8  л е сн и че ств ,  т я г о т е 
ю щ и х  к у к а з а н н о м у  у ч а с т к у ,  в
7 . 6 0 0 . 0 0 0  г е к т а р о в  и з  ко и х
3 . 0 3 9 . 0 0 0  ге к т а р о в  со ста вл яю т

соматериалами Центральной Про- лесные площ ади  к р у п н о -п и л о в о ч -
мышленной области, пpиieм за 
основу при обсуждении Орался 
возможный и вероятный грузообо
рот иа вновь проектируемых ли
ниях.

н о г о ,  весьма  ц е н н о го ,  п р е и м у щ е 
стве н н о  с о с н о в о го ,  лесом атериала.

11 ?стр iй к a  э т о го  у ч а с т к а  в пер
вую пятилетку  даст  в о з м о ж н о с т ь  
ещ е до о к о н ч а н и я  п о с т р о й к и  всей

с е в е р о -в о с то ч н о й  м а ги ст ра л и  с к а -  
б ж а тв  ЦПО, через  В я т к у -К о т е л ь -  
н и ч - Н и ж н и й ,  а т а к ж е  ЦЧО С еверо-  
К а в к а з с к и й  К р а й  и З а к а в ка з ь е  ц^и  
ными лесом атериалами и ш палам и.

4. Относительно постройки ли
нии Котлас-Сорока, упоминаемой 
в проектах ж д. строительства 
трех ГИК-ов— Архангельского, Во
логодского и Сев. Двинского, MFK 
должен высказаться отрицательно, 
т к. в ближайшую пятилетку нель
зя расчитывать, согласно дирек
тив Госплана, на тот сибирский 
грузопоток, размеры которою ис
числяются до 750.000 тонн в год, 
из коих до 600 ООО хлеба намеча
ется на Мурманский порт.

Затрачивать лее около 80 мил. 
рублей, считая в этой сумме и 
мост через Сев.-Двину у Котласа, 
для вывоза исключительно лесома
териалов, которые не могут вы
держать, даже при искуствен но 
сниженных тарифах, дальней пе
ревозки, безусловно нерациональ
но.

5 Теми же соображениями МРК 
руководствовался при отклонении 
вопроса о переходе с лебого на 
правый берег Архангельской ли

нии Северных дорог от раз'езда 
546 версты до Усть-Шшеги мостом 
через Сев. Двину и далее вдоль 
Сев. Двины до Архангельска, сто
имость какового проекта ориентиро
вочно исчисляется в 35— 38 милл. 
рублей. Грузооборот Архангельско
го порта по ж. д. линии в послед
ний год пятилетки исчисляется 
самим портом в 120.000 т. и зат
раты для осуществления указан
ного проекта абсолютно не оправ
дываются указанным грузооборо
том.

6 ..МРК считает желательным 
в предстоящую пятилетку поста
вить, как проблемы, вопросы о 
проработке технических и эконо
мических изысканий Обь Бело мор 
ской ж.д. от Архангельска через 
Пи негу до выхода на ре ку Обь у 
припаши Чемашевской или. по 
другому варианту, до пристани 
Самарово и другой ж.д. линии, 
начинающейся у одной из стан
ций Пермской дороги (Усолье) к 
бухте Индига в Чешской губе для 
того, чтобы в следующую пяти
летку можно было бы обсуждать 
рентабельность намечаемых про
ектов.

ВНИМАНИЮ ДЕЛЕГАТОК X УПАРШКФЕРЕНЦЙИ.
Открытие уездной конференции ВКП состоится завтра 

11 часов дня в б. помещении профклуба (верх)

Облит. «N»231 Типография газ. «Кр. Печора.> Ер. Отв Редактор А Иевлев.


